ZONA NORTE

Medio millar de familias denuncian la falta de pediatra en Santesteban

Piden una solución a Salud después de tres meses sin especialista adscrito al servicio

Salud reconoce la dificultad de cubrir la baja para Malerreka y Bertizarana

NATXO GUTIÉRREZ

Pamplona

Medio millar de firmas acompañan un escrito de denuncia pública dirigido a la dirección de Atención Primaria del Servicio Navarro de Salud por la falta del servicio de pediatría en Malerreka y Bertizarana. La ausencia de sustituto se prolonga desde noviembre y afecta a familias de los 15 pueblos que conforman el área de cobertura de la Mancomunidad de Malerreka.

En su escrito, las familias demandantes de una solución a corto plazo se dirigen a la dirección de Atención Primaria "para informar" y lograr una gestión por su parte que resuelva "un gravísimo problema que tenemos".

De acuerdo a la descripción que efectúan, la ausencia de sustitutos en el servicio de pediatría, prolongada desde hace tres meses, da lugar al desvío de la atención de menores en consultas de médicos de familia

El temor de los firmantes del comunicado es que se repita la situación padecida en el año 2018, cuando no hubo -como recuerdan- un especialista que se ocupase de la asistencia médica de pacientes infantiles. Entonces, la situación se



Detalle del nuevo Centro de Salud inaugurado en julio en Santesteban.

demoró durante cinco meses, como recuerdan. Su resolución implicó el desplazamiento periódico de la pediatra asignada a Lesaka. Supuso una medida provisional, que implicaba el traslado de la facultativa "fuera de su horario dos tardes 'por semana" para prestar sus servicios en la asistencia de pacientes y revisión de crónicos.

Respuesta de Salud

"Viendo la gravedad de la situación y que se está jugado con la salud de nuestros hijos" es por lo que los firmantes del escrito han elevado su protesta y demanda de solución a la dirección de Atención Primaria. Su confianza, señalada como tal, en el comunicado remitido

es disponer de una "solución lo antes posible".

El departamento de Salud aseguró ayer que "es conocedor de la situación actual de déficit de personal en la atención pediátrica en la mancomunidad de Malerreka, un problema que ya se dio en 2018 y que además afecta también a otras zonas de Navarra y del Estado. La falta de facultativos en diferentes especialidades es muy acuciante en Primaria v Pediatría. En este caso concreto el problema se debe a la dificultad para cubrir la baja en un puesto de la plantilla de pediatría". Fuentes del propio departamento aseguraron que "la dirección del Centro de Salud ha

garantizado todo el tiempo la atención a los niños y niñas mediante los médicos de familia y con atención en algunas tardes a la semana por otra pediatra de zona colindante y según necesidades. Por ello, en un trabajo compartido entre los equipos de la zona básica de Santesteban y la de Lesaka con la gerencia de Atención Primaria, se ha dado respuesta garantizando la atención sanitaria a la población infantil".

Conocedores del escrito enviado por las familias afectadas, Salud avanza la intención de su equipo directivo de "reunirse y escuchar sus aportaciones".

Con este compromiso adqui-

EL CENTRO DE SALUD

■ Superficie de 1.400 metros cuadrados. El edificio inaugurado en verano dispone de un total de 16 salas para consultas, dos salas de usos múltiples y otra más de radiología, así como zonas de recepción y servicios.

2 Especialidades. Tres de las salas de consulta se destinan a medicina de familia; cuatro a enfermería; una a pediatría; una de trabajo social; dos a asistencia especializada; una a cirugía menor; una a urgencias; una a extracciones y pruebas complementarias (espirometría, ecografía, etc.); una a estimulación precoz; además de otra que tendrá la función de despacho de veterinaria.

El Personal. Tal y como fue concebido, su equipo está compuesto por 4 profesionales de Medicina de Familia, uno de Pediatría, 5 de Enfermería, una trabajadora social y 3 administrativos, así como 6 profesionales del Servicio de Urgencias Rurales (3 de Medicina y 3 de Enfermería)".

rido, la visita que se llevará a cabo será "al máximo nivel" del propio departamento dentro de un ronda de conversaciones que se extenderá a distintas zonas de Navarra, como adelantaron ayer fuentes de Salud. En ese marco de encuentro, "tanto los equipos profesionales como las autoridades locales y la sociedad civil podrán poner en común" las cuestiones que resulten de su interés.

Así como la actual reivindicación de Malerreka y Bertizarana se centra en personal, durante años sus demandas giraban en torno a la necesidad de mejora de infraestructura. En verano se inauguró el nuevo centro de Salud de Santesteban.